

**Junta de Desarrollo Industrial**  
**Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo**  
**Industrial - ONUDI**

**Punto de la Agenda No. 3**  
**Informe anual del Director General 2022**

**Intervención de Colombia**

Miguel Camilo Ruiz Blanco, Embajador,  
Representante Permanente de Colombia  
Viena, 3 de julio de 2023

Señora Vicepresidente,

Permítame felicitarla y a todos los miembros de la mesa por su elección como Presidente del 51 período de sesiones de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial – ONUDI, y desearle éxitos en su gestión.

Quisiera agradecer al presidente saliente el Embajador Alejandro Solano por su determinación y empeño dirigiendo la Junta a lo largo del año pasado.

Colombia adhiere a las declaraciones del GRULAC y del G-77, y en mi capacidad nacional, quisiera agradecer al Director General por el informe anual sobre las actividades de la Organización correspondiente al año 2022, y en particular agradecerle el esfuerzo realizado en el proceso de reforma que

ha puesto en marcha para el fortalecimiento de la ONUDI, como plataforma de transferencia de conocimientos y tecnología, así como de movilización de innovaciones e inversiones, con especial énfasis en la seguridad alimentaria y agronegocios; acceso sostenible a la energía y descarbonización industrial; y cadenas de suministro sostenibles y normas en materia de sostenibilidad.

Estas prioridades temáticas buscan promover una industria inocua para el clima, fomentar la innovación y acelerar la transformación estructural, en consonancia con los objetivos de la Agenda 2030 y el Acuerdo de París.

En ese sentido, Colombia hace un llamado a que se tomen – con carácter urgente- todas las medidas posibles para garantizar las transformaciones sociales y políticas públicas necesarias para la completa y efectiva implementación de la Agenda 2030, y alcanzar un Desarrollo Sostenible justo e inclusivo.

Consideramos que la protección de la biodiversidad y la lucha contra el cambio climático son una prioridad, y en tal sentido, exhortamos a la ONUDI a redoblar los esfuerzos encaminados a un nuevo modelo de desarrollo que este basado en economías

descarbonizadas, energías renovables y justicia social, con respeto a los derechos de la vida y de la naturaleza.

Nos congratulamos por el énfasis en el desarrollo de competencias y liderazgo de las mujeres, jóvenes y grupos desfavorecidos.

Señora Vicepresidente,

Colombia reitera su agradecimiento por las actividades de ONUDI en Colombia, en donde actualmente se ejecutan 5 proyectos en materia de desarrollo económico e industrial, que incluyen programas de calidad para las cadenas de valor, enfocadas en que podamos cumplir con requisitos técnicos, normas internacionales de calidad, y de sostenibilidad, necesarias para el comercio en diferentes sectores.

Igualmente, a través del Programa Global de Ecoparques Industriales se busca mejorar su desempeño ambiental, social y económico, a través de estrategias de producción más limpia, economía circular y la administración conjunta.

El Programa de Distritos Térmicos, por su parte, busca mejorar la eficiencia energética, la reducción de los Gases de Efecto

Invernadero y disminuir el uso de sustancias agotadoras de la capa de ozono.

Otro programa está enfocado en la reducción de los impactos sociales y ambientales negativos de la extracción de oro artesanal y minería a pequeña escala.

Estos programas están en línea con en la Política Nacional de Reindustrialización, que plantea el fortalecimiento del sistema empresarial y comercial, con el fin de promover la creación de riqueza, la reducción de las desigualdades y la creación de empleos productivos.

Con lo hasta ahora manifestado, Colombia toma nota del Informe Anual de la ONUDI 2022 (IDB.51/2-PBC.39/2).

Gracias.